

**I. MUNICIPALIDAD DE COLCHANE
SECRETARIA MUNICIPAL**

ACTA SESION ORDINARIA N° 013 / 2017

En Colchane, a 10 de marzo de 2017, siendo las 10:00 hrs., se da inicio a la sesión ordinaria de Concejo Municipal en Colchane, presidida por la señor Alcalde don Javier García Choque y los señores Concejales Arturo Mamani Esteban, Edgar Mamani García, Juan Choque Mamani, Isidro Challapa Challapa, Jaime Castro Castro y Domingo Mamani Mamani, actúa como ministro de fe el secretario municipal Osvaldo Chambe Cuentas.

TABLA A TRATAR:

• **APROBACION DEL ACTA ANTERIOR**

El presidente del concejo, saluda a los señores concejales e informa que como primer punto se analizara la aprobación del acta anterior.

El concejal choque, solicita que la compra de celular no figure la marca de IPHONE.

El concejal Arturo Mamani, saluda a los colegas concejales, aprueba.

El concejal Isidro Challapa, en que respecta al acta anterior, aprueba.

El concejal Juan Choque, aprueba.

El concejal Edgar Mamani, saluda a todos los presentes y de acuerdo al bono pienso que debiera darse el próximo año, rechaza.

El concejal Domingo Mamani, rechaza.

El Concejal Jaime Castro, aprueba.

En consecuencia por unanimidad del cuerpo de concejales se aprueba el acta anterior.

• **ENTREGA Y ANALISIS DEL REGLAMENTO INTERNO DE LA MUNICIPALIDAD.**

El presidente del concejo, señala al cuerpo de concejales, que se procederá a la entrega del reglamento interno de la municipalidad con las modificaciones realizadas de acuerdo a la nueva estructura y departamentos implementados, este debe ser analizado y estudiado para una posterior aprobación, para lo cual tienen 15 días para aprobarlos.

El concejal Edgar Mamani, consulta si este reglamento es de siempre o es nuevo, o se está actualizando.

La Sra. Sandra Heredia, señala que esta reglamento data desde el año 2001, y no se ha modificado y de acuerdo con la ley 20722 de crearon cargos y deben esta incluidos en el nuevos reglamento.

• **APROBACION MODIFICACION PRESUPUESTARIA AÑO 2017.**

El presidente del concejo, señala que se procederá a la aprobación de la modificación presupuestaria año 2017, solicitada por el departamento de Finanzas.

El jefe de finanzas (S) don Luis Alcon realiza una breve reseña sobre los contenidos de la Modificación Presupuestaria.

El concejal Juan Choque consulta si existe una playa de estacionamiento de la municipalidad en Iquique.

El presidente del concejo señala que en estos momentos no existe pero estamos buscando para tener donde llegar los vehículos de la municipalidad.

El Sr. Luis Alcon habla de la modificación del departamento de Educación, esto corresponde a los recursos que nos van a llegar por el convenio de la Junji, por el Jardín Inti Jallso.

El concejal Edgar Mamani, en que pueblo esta este y cuantos niños existen en este jardín.

El concejal Juan Choque, señala que estos recursos son pocos y durante el año debemos hacer una modificación.

El concejal Edgar Mamani, consulta respecto del Internet.

El concejal Juan Choque, si es que tenemos \$ 4.000.000.- por este ítem pero se sabe que existen varios equipos y debemos hacer un inventario de estos creo que en estos momentos están obsoletos ya que llegaban muchos equipos por programas y en algunas oportunidades no se utilizaban.

El concejal Domingo Mamani, señala de porque no se utilizaban.

El concejal Edgar Mamani, señala al presidente del concejo, que ojala cuando se vayan a comprar equipos se toque en el concejo, y se tenga más opiniones..

El sr. Luis Alcon Señala que la modificación del Departamento municipal solo es está ajustando los ítem.

El concejal Edgar Mamani, consulta sobre el ítem de \$ 30.000.000.-

El presidente del concejo solicita el pronunciamiento respecto del tema.

El concejal Arturo Mamani, aprueba.

El concejal Isidro Challapa, aprueba.

El concejal Juan Choque, aprueba.

El concejal Edgar Mamani, aprueba.

El concejal Domingo Mamani, aprueba

El presidente del concejo, señala que no se va a licitar por los altos costos y una forma de dar trabajo a nuestra gente.

El presidente del concejo, informa que ha llegado una invitación para el XIII congreso de Nacional de Municipalidades que se realizara en Viña del Mar los días 29, 30 y 31 de Marzo de 2017 y consulta quienes van a asistir:

El cuerpo de concejales por unanimidad, aprueban el viaje de todos los concejales, para participar en el Congreso Nacional de Municipalidades.

El presidente del concejo, señala que de acuerdo a los recursos Zofri, llegaron \$ 383.000.000.- aproximadamente, se está priorizando la compra de lo siguiente:

- Un camión de basura.
- Un camión alza hombre.
- Un camión de excreta.

El presidente del concejo, señala que respecto de los baños públicos, debemos adquirir más baños químicos.

El concejal Edgar Mamani, consulta si se va a licitar la extracción de basuras y por otro lado me informado que la asociación de municipios rurales hace reuniones y no sido invitado.

El presidente del concejo, señala que no se va a licitar por los altos costos y una forma de dar trabajo a nuestra gente, respecto de la consulta del concejal, debo informar que he sido invitado una sola vez, pero no ha llegado invitación para los concejales, quisiera saber si les ha llegado una invitación para hoy a las 12:30 horas.

El cuerpo de concejales, señala que no han recibido ninguna invitación.

Se termina la sesión, siendo las 11:30 horas.


OSVALDO CHAMBE CUENTAS
SECRETARIO MUNICIPAL

- **PUNTOS VARIOS.**

El presidente del concejo, informa al cuerpo de concejales que un grupo de pobladores y dirigentes de la comunidad de Ancovinto, todo esto a raíz de una visita que se realizó a la comunidad y hoy nos han solicitado estar presente en el concejo y nos traen una solicitud.

El presidente de la comunidad de Ancovinto, don Ernesto Gómez, saluda al presidente del concejo y su cuerpo de concejales y plantea la necesidad de una ayuda para la terminación de la sede social ya que la comunidad está terminando los muros de la obra entre 15 y 20 días, para lo cual entregan unas cotizaciones las que bordean los \$ 46.000.000.-, señala que están esperanzados poder contar con el apoyo de ustedes para poder terminar nuestros sueño.

El presidente del concejo, consulta cual es el avance y que están solicitando y cuáles son las dimensiones de la sede.

El presidente de la comunidad de Ancovinto, indica que tienen el 50% de la Obra, señala que se está solicitando para poder terminar los cimientos y para lo cual se necesitan bloquetas y el maestro señala que en 15 días estaría terminado, los metros de la sede es de 15 por 40 y en sus divisiones tenemos Bodega, despensa, cocina y un pequeño dormitorio para las cocineras ya que generalmente para las fiestas se requiere esta dependencia, baños de hombres y mujeres, una cocina a leña en el patio de la sede.

El concejal Edgar Mamani, la consulta ya que no quede claro, la parte que está avanzado, después de esto hasta terminar es lo que están solicitando, es decir con la llave en la mano, si bien es cierto quisiera saber si hay una forma de abaratar este costo, tratar de bajar el proyecto.

El concejal Domingo Mamani, acá se pide un presupuesto de \$ 24.000.000.- eso es lo que se necesita para terminar.

El presidente de la comunidad, señala que el costo total para terminar es \$ 46.000.000.-

El concejal Juan Choque, en primer saludarlos y felicitarlos por el trabajo que han realizado con el tema de la sede, el costo es bastante alto pero el presidente como administrador de los recursos de la municipalidad tendrá sus apreciaciones al respecto, pero creo que el aporte de la Municipalidad se tendrá que hacer una licitación, tal vez esta sea más baja.

El presidente del concejo, señala que se tiene que hacer una licitación como lo menciona el concejal, ya que involucra materiales y mano de obra, lo cual demoraría y subiría el monto, por lo tanto y viendo la formula lo que se podría hacer de acuerdo al encargado de finanzas es lo siguiente y deja a don Luis Alcon jefe de finanzas para que les explique.

El jefe de Finanzas, señala que de acuerdo a los ingresos de Zofri y de acuerdo a su solicitud el municipios, se hicieron los estudios estaríamos en condiciones de aportar con la suma de \$ 20.000.000.- en materiales de reparación, debemos pensar que esta cantidad es bastante importante para una comunidad y por otro lado debemos pensar que existen otras comunidades que van a solicitar apoyo para sus proyectos y tenemos que ser equitativos con todas.

El presidente del concejo, señala que estos recursos deben aprobados por los concejales, ya que son dineros rápidos y terminar la obra y plantear como compra de materiales para reparación.

El concejal Arturo Mamani, consulta si con estos dineros alcanza para terminar la obra o van a necesitar más recursos, pero con estos recursos que están solicitando se terminaría el techo, pienso que sería un aporte histórico, a modo de idea sería terminar esta sede y ojala el próximo año terminar la obra fina y el hermano pueda pasar su fiesta, la idea nuestra es como concejo siempre apoyar este tipo de iniciativas.

El presidente de la comunidad, señala que con estos recursos se terminara la obra ya que tenemos el compromiso de la comunidad de poner la mano de obra, pienso que con los recursos que propone el presidente del concejo, vamos a realizar la terminación de la sede, pienso que estará terminada en un 90%.

El concejal Juan Choque, señala que el compromiso ya estaba y por lo planteado por el dirigente se ve que la comunidad está comprometida con su proyecto, y como somos concejales de toda la comuna, felicitarle al dirigente, esto trae un compromiso cultural y ojala nuestros jóvenes puedan volver a sus pueblos y creo que es el primer proyecto que se ve de esta forma, por otro lado, este sistema debieran hacerlo todos los pueblos, el compromiso esta para el próximo año e inaugurar como corresponde, apruebo.

El concejal Arturo Mamani, primero quiero felicitar a la comunidad por la gran organización que han tenido para poder sacar adelante este proyecto que va en total beneficio de la comunidad, la idea es ir terminando este proyecto, apruebo y dejar el compromiso para que se termine el proyecto.

El concejal Isidro Challapa, saluda a todos los dirigentes y pobladores de la comunidad de Ancovinto, señala que el cuerpo de concejales, van a estar llanos en apoyarlos en este tipo de proyectos que va en beneficio de un pueblo y que es un anhelo de toda la comunidad, apruebo este proyecto.

El concejal Domingo Mamani, este esfuerzo que están haciendo como comunidad de poner el 50% del proyecto, ya que siempre es bueno el aporte de la comunidad, por otro lado felicitarlos por la organización que han tenido para poder sacar adelante este proyecto, apruebo.

El concejal Edgar Mamani, felicitarlos por la meta que van a cumplir con el apoyo de la municipalidad, esto va a servir de experiencia para las otras comunidades porque ustedes están iniciando, felicitarlos por el compromiso que tiene con el pueblo, voy a probar los \$ 20.000.000.- para su proyecto de terminación sede social, igualmente tienen que analizar que otros pueblos van a solicitar apoyo y ustedes tiene que estar conscientes que ya recibieron apoyo, aprueba.

El concejal Jaime Castro, saluda a la comunidad de Ancovinto, felicitarlos por la forma de trabajan organizados y se nota las ganas de hacer algo por su pueblo, ya que es una construcción relámpago que se está haciendo, me parece bien de organizar una fiesta donde viene mucha gente y familiares de otros lados, ya creo que están de acuerdo todos mis colegas apruebo.

En consecuencia por unanimidad de los miembros del concejo, se aprueba la suma de \$ 20.000.000.- para la construcción y Reparación Sede Social de Ancovinto.

El presidente del concejo, quiero felicitar a la comunidad de Ancovinto por el empuje de poder haber iniciado esta obra y este apoyo aprobado por el concejo es un premio a ustedes por la iniciativa.

El presidente de la Comunidad, agradece al cuerpo de concejales por todo el apoyo que le han brindado en poder cumplir con el anhelo que tiene el pueblo de muchos años.

El secretario de la Comunidad, agradece a los señores concejales y presidente del concejo, por el apoyo, he informarles que se realizara un trabajo comunitario para realizar la terminación de la sede y la idea es levantar al pueblo.

El presidente del concejo, informa que se presentara el encargado provincial del Ine, quien nos informara sobre el censo y la idea que todos los concejales participemos de esta actividad que se realizara el día 19 de abril de 2017.

El encargado provincial saluda al cuerpo de concejales, e informa de las temáticas de trabajo que se están llevando en conjunto con el Encargado Técnico Comunal y Jefe Ejecutivo Comunal, por otro lado se informa de los avances en el reclutamiento, la visita que realizará la directora, por actividad de difusión puerta a puerta, reclutamiento de los alumnos del liceo de Colchane, capacidad de alojamiento en la comuna, reclutamiento de guías rurales y programación de capacitaciones y los compromisos adquiridos, señala que los guías rurales serán elegidos de las comunidades, Conadi realizara un puerta a puerta el día 21 y 22 de marzo, se consultara al ejercito la posibilidad de otorgar una ambulancia para el distrito 3 de la comuna, por otro lado informa que el 19 de abril será feriado legal, el ejército está solicitando alojamiento para el personal que viene a realizar las encuestas y requieren las escuelas.

El concejal Edgar Mamani, consulta si el censo se realizara a todos juntos o separados, por otro lado señala que mucha gente necesita subir a la comuna ese día y que hora inicia el censo.

El concejal Juan Choque, señala que no es tan fácil censar, es complicado yo estuve en el censo anterior, consulta que como guía se puede involucrar a los adultos mayores y dirigentes de juntas de vecinos.

El encargado provincial informa, que el censo se inicia a las 07:00 horas y señala que funcionarios de Conadi tiene programada la visita para los días 21 y 22 de marzo de 2017, se realizara una jornada de difusión.

El concejal Domingo Mamani, señala que en su pueblo tienen un compromiso y por otro lado sería importante que los censistas sean de la comuna, porque se pueden obviar algunos requisitos que va favor de la Municipalidad, por otro lado los concejales deben comprometerse con la difusión.

El presidente del concejo señala que debe haber un compromiso de parte de los concejales.

El concejal Juan Choque, señala que es una buena idea, se tomó el caso de huara, suponiendo que estoy Pisiga choque, lo voy a encuestar uy al mismo momento lo están encuestando en Hospicio, eso nos va a significar un problema.

El concejal Edgar Mamani, señala que existe mucha gente que quiere subir a inscribirse y no tiene los medios para llegar a la comuna, quiero saber cómo podemos apoyar a esta gente.

El presidente del concejo, señala que estamos involucrando a los concejales ya que son líderes en sus comunidades, por otro lado es importante que como autoridades participen en las reuniones del Ine, a nosotros nos interesa que la mayor cantidad de gente sea encuestada en la comuna, la difusión la está haciendo los concejales.

El concejal Juan Choque, solicita se pueda presentar un proyecto de la compra de una ambulancia para la comuna ya que en estos momentos las que tenemos ya están con problemas.

El concejal Arturo Mamani, señala que la semana pasada estuvo en el pueblo de Cariquima, converse con varios pobladores de varios temas y en especial de los establecimientos y necesitan que como equipo vayamos a ver los establecimientos, y este tema lo he planteado en varias reuniones.

El presidente del concejo, señala que partir de la misma base aquí la gente mezcla lo laboral con lo personal, pienso que las personas deben ser responsable en los requerimientos, lo que se está haciendo con los apoderados que los reclamos sean en forma responsable, también sabemos que los establecimientos tiene su reglamento de convivencia escolar, aquí la gente confunde le entrega muchas facultades al concejal, pero así como le entregan después exigen al concejal, por eso debemos tener cuidado en ese aspecto, hemos sostenido reuniones con el centro de padres y apoderados y llegaron a un nivel de ellos elegir a los profesores.

El concejal Arturo Mamani, señala que es tarea de nosotros, por lo menos yo me he preocupado y asegurado de ese tema, más que nada es para que nosotros veamos en terreno estas situaciones ya que siempre hemos hablado de mejorar la educación y de trabajar en un ambiente agradable para desempeñarse bien y después nosotros exigimos.

El concejal Domingo Mamani, yo creo que independiente de las habladurías, pero sería importante que viéramos in situ ver los colegios, hablen lo que hablen pienso que no corresponde.

El concejal Edgar Mamani, pienso que los problemas que tiene la comunidad y son del año 2016, consulta si ha recorrido los establecimientos y

El concejal Juan Choque, pienso que tenemos que saber discernir ya que nosotros no podemos cuestionar, ojala agendar una reunión con los el centro de padres y apoderados y debería ser la primera semana de abril.

El concejal Arturo Mamani, estamos confundiendo los casos, pero lo que queremos es ver el estado de los establecimientos, como es la infraestructura.

El presidente del concejo, informa al cuerpo de concejales que se fija la próxima reunión para el día 27 de marzo de 2017.

Se termina la sesión, siendo las 11:45.Horas.


OSVALDO CHAMBE CUENTAS
SECRETARIO MUNICIPAL

**I. MUNICIPALIDAD DE COLCHANE
SECRETARIA MUNICIPAL**

ACTA SESION ORDINARIA N° 015 / 2017

En Colchane, a 27 de marzo de 2017, siendo las 10:20 hrs., se da inicio a la sesión ordinaria de Concejo Municipal en Colchane, presidida por la señor Alcalde don Javier García Choque y los señores Concejales Arturo Mamani Esteban, Edgar Mamani García, Juan Choque Mamani, Isidro Challapa Challapa, Jaime Castro Castro y Domingo Mamani Mamani, actúa como ministro de fe el secretario municipal Osvaldo Chambe Cuentas.

TABLA A TRATAR:

• **APROBACION DEL ACTA ANTERIOR**

El presidente del concejo, saluda a los señores concejales e informa que como primer punto se analizara la aprobación del acta anterior.

El concejal Juan Choque, solicita que se haga un resumen de los acuerdos de los puntos tratados en el concejo.

El concejal Arturo Mamani, saluda a los colegas concejales, aprueba.

El concejal Isidro Challapa, aprueba.

El concejal choque, saluda a los colegas concejales, Aprueba.

El concejal Edgar Mamani, saluda a todos los concejales, aprueba.

El concejal Domingo Mamani, aprueba.

El Concejal Jaime Castro, aprueba.

En consecuencia por unanimidad de los miembros del concejo, se aprueba el acta anterior.

El presidente del concejo, informa a los señores concejales que la comunidad Indígena de Ancuaque, se acercaron hace muy poco y me hicieron entrega de una carta don solicitan varios puntos y se le informo que nos diera más plazo para realizar un estudio, pero más adelante se van a presentar al concejo en una fecha que nosotros agendaremos.

El concejal Juan Choque, señala que de acuerdo a la premura del tiempo y de que no se presentaron los requerimientos con antelación para haber realizado un análisis, se solicita poder agendar una nueva reunión en una fecha próxima.

• **MODIFICACION PRESUPUESTARIA AÑO 2017**

El presidente del concejo, informa al cuerpo de concejales que se analizaran los puntos varios y señala que el Jefe de Finanzas esta solicitando la modificación presupuestaria por los excedentes de los ingresos de los aportes de Zofri y concede la palabra a don Luis Alcon Jefe de Finanzas.

El Jefe de finanzas, realiza una breve explicación de cómo serán distribuidos los excedentes del aporte de Zofri, donde señala que se presenta esta modificación de acuerdo a los excedentes de los ingresos Zofri, donde se está repartiendo en varias partidas.

El Director de Obras, don Gabriel Vial, se refiere a los ítem que corresponden a Arquitectura y obras civiles, dada la magnitud de los recursos, se refiere a la compra del camión recolector de basuras, al pago de los honorarios de los profesionales que confeccionaron los proyectos FRIL 2017 y que se le debe cancelar su trabajo, además de la reparación de la sede social Ancovinto y por otro lado la reparación de algunas dependencias de la municipalidad, como son el pasillo, el piso y pintura de oficina de alcaldía, por este motivo es que se están agregando estos montos.

El concejal Juan Choque, consulta sobre la cantidad de proyectos que se van confeccionar con estos recursos y a qué tipo de recursos sectoriales, tengo entendido que ya existían los proyectos.

El presidente del concejo, señala que los proyectos existían ya que se empezaron a elaborar durante el periodo del alcalde Teófilo Mamani y los proyectos se cancelan una vez presentados y aceptados, por ese motivo nosotros como municipio debemos ser responsables de los compromisos adquiridos independiente que haya sido de la otra administración.

El concejal Edgar Mamani, consulta sobre las partidas que se van a modificar, tienen que ser aprobadas hoy, a mi parecer pienso que se debe entregar más detalle de las iniciativas que se están elaborando, quiero saber a qué pueblo se está beneficiando con estos proyectos.

El presidente del concejo, señala que se elaboraron varios proyectos.

El concejal Arturo Mamani, pienso que son buenas las iniciativas de inversión y que sea un camión de marca reconocida como señal el colega, y si son por el bien de la comuna, yo las apruebo.

El concejal Domingo Mamani, quisiera consultar sobre el camión recolector de basuras, ese es el valor, por otro lado me gustaría que me hicieran llegar el informe de los proyectos que se hicieron.

El presidente del concejo informa que hay camiones más pequeños pero como tenemos que trasladar la basura hasta Alto Hospicio, se requiere un camión de más tonelaje para dar una sola vuelta, el camión es de 15 toneladas.

El concejal Edgar Mamani, consulta si no hay otro tipo de vehiculo, de otros valores, marca, quiero saber si el concejo tiene injerencia en elegir la marca y los valores.

El concejal Domingo Mamani, señala que debemos elegir una marca que no tenga repuestos y va a quedar el camión votado yo creo que en mi opinión debe ser una marca reconocida y que tenga los repuestos en Chile.

El Director de Obras, señala que existen varias cotizaciones de diferente tipo de camiones, el que se está presentando es una camión Mercedes Benz, decirles que estos valores son referenciales, los valores pueden ser por zona franca y régimen general.

El presidente del concejo, señala que se priorizaron algunos temas, como por ejemplo el tema de la basura se prioriza porque es un problema que nos atañe a todos, al camión alza hombres es necesario porque se utiliza para realizar las reparaciones del alumbrado en las festividades.

El concejal Domingo Mamani, consulta a la Dirección de Obras que si bien hay que cancelar le gustaría tener el detalle de todos los proyectos que se van a cancelar

El concejal Juan Choque, señala que la comisión es la que va a elegir el camión donde se va a ver la más conveniente en valor, la marca y solicitar que sea mercedes Benz o de características similares, siempre son buenas las mejorías que se quieren hacer en los pasillos y en las oficinas de alcaldía, pienso que son pocos los recursos, pero siempre es factible hacerlo por etapas y vamos adelante, ojala también comprarle estufas para las oficinas.

El presidente del concejo, señala que se procederá a votar la aprobación de la modificación presupuestaria.

El concejal Arturo Mamani, aprueba.

El concejal Isidro Challapa, aprueba.

El concejal Juan Choque, aprueba.

El concejal Edgar Mamani, apruebo.

El concejal Domingo Mamani, apruebo.

El concejal Jaime Castro, aprueba.

En consecuencia por unanimidad de los miembros del concejo, se aprueba la MODIFICACION PRESUPUESTARIA AÑO 2017.

• **PUNTOS VARIOS**

El concejal Edgar Mamani, señala que solicito detalle de facturas y cotizaciones de las compras del campeonato y no las ha recibido.

El presidente del concejo, señala que solicito rendición de gastos y le fue entregado, pero si necesita detalle, se les entregara, para su conocimiento.

El concejal Isidro Challapa, señala que el viaje a Puno Perú, fue muy importante para la comuna, ya que se nos muestra que esta pueblo está muy avanzado en el tema de la siembra de la quínoa y de las diferentes tipos de semillas que ellos produce, creo que esto lo debemos difundir a nivel comuna ya que para el año 2019, se realizara el Congreso en Chile, la región de Tarapaca y como sabemos en la región somos nosotros los productores.

El concejal Domingo Mamani, en puno solo se habla de la producción de la quínoa y de las diferentes tipos de semillas que producen, por ese motivo nosotros como comuna debemos organizarnos ya que nos va a corresponder mostrar la realidad de la comuna en lo que respecta a la producción de quínoa ya que las otras comunas de la región de Tarapacá no producen quínoa como Colchane.

El concejal Juan Choque, pienso que para el 2018, debemos priorizar recursos para la producción de quínoa, alrededor de la suma de \$ 150.000.000.-, ya que debemos dar una buena imagen

durante el Congreso ya que durante la jornada que nos tocó participar en la localidad de Puno Perú, debemos señalar que nosotros como comuna en lo que respecta a la producción de quínoa estamos en pañales, por ese motivo debemos incentivar a nuestros agricultores a que siembren quínoa.

El concejal Arturo Mamani, pienso que sería importante que en la comuna se formara una cooperativa y de esta forma se puedan trabajar en la producción y venta de esta, creo que es importante lo que está haciendo Puno, ellos están organizados como cooperativa.

El concejal Jaime Castro, señala que es importante que exista una cooperativa en la comuna, creo que nosotros cuando empezó el congreso nombraron a Chiloé como productores de quínoa de Chile y a nosotros no nos nombraron tuvimos que intervenir para que supieran que Colchane también es productor de quínoa de la Región de Tarapaca de Chile, por eso es que debemos trabajar con nuestros agricultores en la siembra de quínoa.

El concejal Edgar Mamani, señala que en el congreso habían pobladores de Rancagua y de otras ciudades, por otro lado el congreso Mundial de la Quínoa, se realizara en Chile Región de Tarapaca el año 2019 y como la comuna de Colchane es la productora de quínoa de la región, debemos mostrar lo mejor y mejorar la producción y la calidad de los productos.

El presidente del concejo, consulta si la quínoa es la misma que existe en la comuna,

El concejal Jaime Castro, señala que Puno trabaja la biodiversidad y diferentes tipos y colores de quínoa, pero debemos tener claro que la quínoa de Colchane es diferente y lo que tenemos que mejorar es la calidad.

El presidente del concejo, informa que unos dirigentes de la comunidad de Villablanca solicitaron presentarse en el concejo, para entregar una carta solicitud.

El cuerpo de concejales saluda a la señora Máxima Mamani, quien viene en representación de la comunidad Indígena de Villablanca y hace entrega cada concejal de la carta, posterior se despide.

El presidente del concejo, informa al cuerpo de concejales que se fija la próxima reunión para el día 06 de abril de 2017.

Se termina la sesión, siendo las 11:25.Horas.


OSVALDO CHAMBE CUENTAS
SECRETARIO MUNICIPAL